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“国庆假期将至，你们一定要检
查好房间内的各项设施，确保客人
住得舒心。”“大家辛苦一下，抓紧今
天的晴好天气拍摄，为游客在峨眉
山的旅途提供参考。”……9月29日
一早，市政协委员、峨眉山景区“雷
洞烟云 星空营地”项目运营负责人
廖雯雯开始了一天的忙碌。

“‘雷洞烟云 星空营地’是峨眉
山景区新晋网红打卡地，坐落在海
拔2400米的雷洞坪滑雪场内，距离
金顶‘一步之遥’。”廖雯雯介绍，营
地依托峨眉山独特的自然资源，将
努力打造“春踏青、夏纳凉、秋赏林、
冬戏雪”的中国高山四季旅游新典
范。

“营地游乐区域是今年8月推
出的，住宿区中秋节推出。”廖雯雯
介绍，因为营地拥有绝佳的地理位
置和自然环境，隔绝了都市喧嚣，所
以一经推出就备受游客青睐和好
评，“中秋节假期的入住率在80%
以上，这让我对营地的运营充满信
心。”廖雯雯说。

对廖雯雯而言，运营“雷洞烟
云 星空营地”与作为市政协委员履
职之间，有着一些“奇妙的缘分”。

“我是去年到峨眉山市工作的，
峨眉山市丰富的森林资源让我很受
震撼，在了解到峨眉山市将康养产
业作为‘十四五’时期市域经济发展
的重要产业后，我有了一些想法。”
廖雯雯说，在利用工作之余的时间
认真调研后，今年2月，她在市政协

八届二次会议上提出了“关于加快
推进森林康养产业化发展的建议”
的提案。该提案立案后，得到了乐
山市林业和园林局等相关部门的重
视和及时回复。

廖雯雯在提案中提出了一条建
议：针对旅游市场上，游客对森林康
养、旅游观光、休闲度假、自然体验
等多样化的需求，依托乐山自然保
护区、风景名胜区以及森林公园等，
打造多元化森林系产品和森林系场
景。“非常碰巧，今年8月，‘雷洞烟
云 星空营地’项目上马，我受公司
委托负责项目运营。”廖雯雯表示，
这样的机缘巧合为她提供了一个机
会，能更好地将提案的内容与实际
运营进行结合。“实践证明，市政协
给我们委员提供了一个建言献策的

好平台，经过精心准备的提案也一
定能在助力乐山经济社会高质量发
展中有所贡献。”廖雯雯高兴地说。

对“雷洞烟云 星空营地”而言，
即将到来的国庆假期俨然是一场

“大考”，廖雯雯也已经整装待发。
“从去年成为一名乐山文旅人开始，
我深深感受到了新冠疫情给旅游行
业带来的严峻考验。”廖雯雯感叹，
她相信疫情终有散去时，她将做好
政协委员、乐山文旅人的本职工作，

静待花开。
“我希望能将委员履职与本职

工作更好地结合起来，积极参与市
政协组织的调研视察、委员读书活
动等，不断提升履职能力，积极为乐
山旅游事业发展建言献策。”廖雯雯
表示，下一步，她将结合自己的工作
实际，依托“雷洞烟云 星空营地”项
目，积极创新旅游新业态，打造以消
费者需求为主的旅游新产品，为乐
山文旅事业高质量发展贡献力量。

廖雯雯：履职尽责做最好的自己

本报讯（葛雨缪超记者黄曦文/
图）入秋以来，沙湾区嘉农镇结合党建
引领“我为群众办实事”专项行动，通
过“党委领航、党员下沉、党群融合”积
极推动晚秋生产工作有序开展，切实
守住群众的“菜篮子”“粮袋子”。

该镇按照“稳面、提质、增产”思
路，将晚秋生产任务分解到村、落实
到户、具体到田，规划晚秋生产“农
耕图”。动员群众重拾撂荒地，实现
满栽满种、宜粮尽粮。引导农户主
抓再生稻、突出秋洋芋、扩种秋大
豆、多种秋季菜，优化晚秋种植结
构。推广玉米大豆带状复合种植、
幼林果园套种大豆等配套良播良
种，并采用轮作机械化栽培模式高
效促增收。今年，全镇计划发展晚
秋作物4100亩，每村建立100亩高
产示范田。

全镇组成 4支秋耕“党员先锋
队”，下沉田间地头开展“党员助秋
耕”行动。聚焦农田“疑难杂症”，开
展防秋霜除湿害、病虫害防治等农
技指导20余场次。针对晚秋生产所

需的物资，通过调剂调运、市场监管
等方式保障化肥、农药、种子等农资
产品稳定、保质供应。通过“农超对
接”“农社对接”等订单式生产帮助
广开销路，促使农产品销往北京、上
海、深圳、广东等地，进入永辉、沃尔
玛、人人乐等商超。

同时积极动员农户开展河道清
理、平整土地、重施底肥等工作，为
晚秋生产打下基础。抢抓旱转雨时
间节点，根据土壤墒情进行抢种补
种，并扩大适播面积。积极调动农
村剩余劳动力到农业园区、萝卜种
植基地等开展生产管理。截至目

前，全镇已带动农村劳动力就业850
余人，栽培再生稻约350亩，播种秋

洋芋、秋红薯等1200余亩，播种秋
萝卜约800亩。

沙湾沙湾：：党群合力党群合力 共绘秋耕图共绘秋耕图

■ 记者 吴薇 文/图

念起念起““节约经节约经””形成形成““新食尚新食尚””
近年来，我市在开展制止餐饮浪费行动过程中，鼓励市民养成节约习

惯，杜绝“舌尖上的浪费”，文明用餐成为“新食尚”。

多措并举 助推“光盘行动”

“粒粒盘中餐，皆是辛苦换。”“节俭美
德，惜食有食。”“饮水要思源，吃饭当节
俭。”……9月30日，记者在中心城区锦江嘉
州宾馆、金海棠大酒店等餐饮酒店看到，文
明就餐的宣传标语随处可见，厉行节约、反
对浪费的氛围浓厚。

在锦江嘉州宾馆自助餐厅取餐台前，记
者看到有专人值台，提醒客人适量取食。对
于用餐不浪费、积极参与“光盘行动”的客
人，该宾馆会赠送一杯奶茶，对他们的行为
予以鼓励。

“以前，酒店的自助餐采用大盆盛装菜
品，现在我们会根据预订情况和顾客取餐情

况适量出餐，避免浪费。”锦江嘉州宾馆餐饮
总监蹇志龙介绍说。

记者在走访中了解到，我市不少餐
饮酒店在接待大型宴席时，会提前与消
费者沟通，尽量精确就餐人数，控制菜品
分量，不主动向顾客推荐名贵菜、高档
菜，提醒客人理性消费。不仅如此，我市
相关餐饮酒店还推出小份菜、半份菜以及
盒饭等，提醒客人适量点餐、剩菜打包；将
制止餐饮浪费纳入餐饮生产、加工、管理、
服务全过程，减少原材料采购、备料、加工
过程中的浪费，实现餐厨垃圾“源头减
量”。
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乐山是我家 文明靠大家

节俭入人心 文明成主流

对于各餐饮酒店近年来推出的厉行节
约、反对餐饮浪费措施，广大市民纷纷表示
理解和支持，并积极参与其中。记者了解
到，近年来，在我市各餐饮酒店举办的家宴、
婚宴中，浪费现象明显减少。

“现在酒店都在广泛宣传节约粮食，鼓励

餐后打包，并提供新的消费模式，让我们既
品尝到美食，又懂得节约。”在金海棠大酒店
就餐后准备打包的何女士如是说。

多家餐饮酒店负责人表示，从点餐和打
包的变化，能感受到市民消费理念的转变，
文明消费、绿色消费正成为主流。

餐饮酒店:

消费者：

发出倡议 转变餐桌文化

餐饮协会：

乐山市餐饮行业协会会长龚芬表示，
早在 2020 年 8月，该协会就发出《关于制
止餐饮浪费、倡导绿色消费的倡议书》，
倡议全市餐饮行业经营者和消费者崇尚
勤俭节约，减少损失浪费。

“这份倡议得到全市各餐饮酒店企
业的积极响应，他们纷纷采取有效措
施，制止餐饮浪费。”龚芬告诉记者，广
大消费者也用实际行动响应倡议，从

“爱面子”到“重文明”，餐桌文化正在

转变。
龚芬表示，市餐饮行业协会将继续加

强引导，鼓励全社会共同参与，让“舌尖节
俭”成为常态，形成爱惜粮食光荣、浪费粮
食可耻的良好氛围。

文明就餐的宣传标语随处可见▼▲

自助餐厅取餐台前自助餐厅取餐台前，，工作人员提醒客人适量取食工作人员提醒客人适量取食。。

本报讯（万顺晨 记者 宋雪）“乡镇上也有
‘学生号’，放学乘车更方便了。”9月27日17时
40分，一辆挂有“学生号专线公交车”路牌的新
能源大型公交车，停靠在五通桥区金粟镇金粟中
学的校门外，等候学生有序乘车。记者了解到，
这是我市首条由县（市、区）开通的乡镇“学生
号”公交专线。

“原桥沟镇并入金粟镇后，住在金粟场镇的
学生需要到位于原桥沟镇的金粟中学念书，学生
的出行受到大家关注。”五通桥区道路运输服务
中心相关负责人告诉记者，虽然这条线路原本已
有公交车运行，但每到放学高峰时期，还是会存
在一定的公交运输压力。

为保障学生安全、有序乘车，五通桥区道路
运输服务中心会同乐山公共交通有限公司和金
粟中学，对公交车的运行线路、运行时间、停靠
站点及注意事项进行了反复研究论证，于9月
27日下午开始，试运行从金粟中学至金粟场镇
的乡镇“学生号”公交专线。

“这是专门服务保障金粟中学学生的定制化
公交，全程有5公里多，试运行期间每周二至周
四17时 40分开行。”该负责人介绍，这条乡镇

“学生号专线公交车”的开通，保障了金粟中学
学生放学期间道路交通安全，减轻了家长接送学
生的压力。

据悉，为更好地满足学生出行需求，近年来，
我市已开通多条“学生号”公交专线，而此次五
通桥区开通的“学生号”公交专线，是首次由县
（市、区）开通的乡镇“学生号”公交专线。

五通桥区有了
乡镇“学生号”公交专线

本报讯（记者 宋雪）宽阔的水域旁，一袋袋、
一桶桶活蹦乱跳的鱼苗顺着放流通道而下，随着
阵阵水花溅起，鱼儿快速地游入岷江……9月28
日，2022年岷江犍为航电枢纽鱼类增殖放流活
动举行，现场共向岷江干流投放胭脂鱼、达氏
鲟、厚颌鲂等13类鱼共计19.1万尾。

增殖放流，是国内外公认的养护水生生物资
源最直接、最有效的手段之一。本次活动以“保
护水生生态 建设绿色家园”为主题，现场投放
的19.1万尾鱼类，均为长江上游水域生态系统
亟须补充的珍稀物种，进入岷江生息繁衍，将对
于鱼类种群数量的恢复、群落结构的改善以及水
生生态的修复产生重要意义。

据悉，本次鱼类增殖放流活动结束后，市航
电办还将继续联合四川岷江港航电开发有限责
任公司、四川省农业科学院水产研究所等单位，
定期进行持续跟踪监测，评估放流效果，指导后
续生态修复工作。

增殖放流

19万尾鱼儿在岷江“安家”

秋播秋种忙


